
國際扶輪 3490地區台灣與韓國 3750地區

自 2007-08年度前總監楊銘峰 PDG Weber開始

經過無數領導人的努力終於在 2014-15年度開

花結果締結姊妹地區。因此今年的扶輪友誼交

換 RFE(Rotary Friendship Exchange)能夠邀請

友誼團團長 2014-

15年度締約的前

總監洪清暉 PDG 

Ortho賢伉儷、榮

譽團長 PDG Weber

夫人吳佳玫、率

領 一 行 12 人 於

2017 年 2 月 7-12

日去訪韓國姊妹地

區，而相對地韓國

派出 2014-15年度

前總監李晶炫、

PDG 普園等 12 人

於2016年12月6-11

日來訪台灣就是代表兩地區之間別具意義，深

化友誼的重量級交流。

為了成功地辦好友誼交換，去年七月就

開始與韓國聯繫、溝通、協調與安排台灣行

程以便繞境巡迴整個 3490地區包括新北、基

隆、宜蘭、花蓮等景點，我們達成了四個期

待：一是連結扶輪事務例如聯合例會、職業參

觀、社區服務與扶輪高層領導人會面；二是期

望建立標準作

業流程來傳承

與分享 RFE，

例如英文加韓

文版導覽手冊

與旗幟、透明

公開財務、公

開招募與邀請

函等方式；三

是先邀請來訪

以便韓國先感

受台灣的熱情

接待；四是邀請

PDG 擔任團長

成為慣例以便提升 RFE團的代表性的高度。

果然回去時韓國團員眼眶泛紅，產生一輩子難

忘友誼，它正是最佳綿綿牽繫的證明。

扶輪友誼交換是綿綿的牽繫、暖暖的微笑

3490地區捐贈移動診間車 (婦女專車 )全球獎助金

RFE全體在韓國大合照

3490地區扶輪友誼交換 RFE主委 
三重東區社陳向緯 P.P. Brian
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婦女專車。這一次的機會也造就三峽北大菁英

社與韓國新安養社締結姊妹社的良緣，我們真

的替她們好高興。

在韓期間我們發現韓國團員前 AG尹永

重 (青山 )怎會眉頭深鎖坐立不安，大家紛紛

探詢團長前總監普園，才知道 3750地區正在

競選 2018-19年度新任總監，最後一階段剩兩

位，而他是其中一位候選人。原來韓國地區總

監選舉是每一年每一分區都有機會提名，但是

總監提名委員會是包括總監與前 4任前總監等

5人小組在決定日不眠不休必須投票協調出一

名 DGND，若是沒有一致共識則必須隔日再

費神，實在是非常激烈的競爭， 因為大家都知

道若是面臨有人挑戰總監則是個麻煩且可能造

成分裂。交換最後尾聲時乍見青山的忍不住的

開懷笑容透漏了他榮任 DGND的好消息，台

灣與韓國團員紛紛恭喜他們賢伉儷。

回程飛機上，暖暖的微笑始終掛在台灣

RFE團員的臉上，我們知道此行任務成功了，

友誼深化了，幸福持續了，合作展開了，要感

謝的人可多了。  

於是帶著興奮與期待見到老朋友的心情，

我們在負九度卻不下大雪的時刻來到韓國水

原市，原來它是 3750地區中心位置 (有點桃

園新都市的感覺 )，大約是距離首都首爾南方

1個多小時車程，所以水原至轄區各市約 1小

時內。此點和 3490地區狹長型最遠達 2-3小

時是不同的。不過我可以保證韓國人的熱情接

待絕對不會輸給台灣人，這一點和部份台灣媒

體對於韓國人的看法是不一樣的，我感覺「扶

輪的力量」果然讓人類回復到內心的真善美一

面，若是每人都如此則世界和平是指日可待。

12人在韓國 6天 5夜的旅程包羅萬象，

我有四個特別值得一提的友誼交換經驗分享如

下：(1)對於韓國文化的傳承與保留的重視，

即使有爭議的蔣介石前總統對於韓戰的貢獻也

有受到感戴的部份，如數家珍，好的、壞的都

予以紀錄令人印象深刻。(2)我是不看韓劇的

人，可是仁川機場被年輕人 (很多台灣人 )擠

得水泄不通可以證實文化行銷的力量之大，說

真的我覺得韓式料理蠻好吃的，佩服。(3)政

府提供大樓而扶輪社與之合作認養服務社區弱

勢族群，例如扶輪社募款固定中午免費供餐給

社區內弱勢族群，包括廚師、服務人員、清洗

人員通通是扶輪社友寶眷。Ortho前總監說的

好，這是他生平第一次替人服務端盤子，其實

我們都是，也就是真正出錢、出力、出時間。

(4)2014-15年度成為姊妹地區後，雙方在全球

獎助金的合作逐年成長，我們也親自互相見證

去年度的代表作，韓國是幫助蒙古國 10位先

天性心臟病童的手術治療、安排父母陪伴和了

解韓國文化；台灣是捐贈新北市政府移動診間

韓國捐贈蒙古國兒童心臟手術 (左 3490地區 Ortho
前總監、右為 3750地區蔡熙玗總監 )

台灣 RFE花蓮之行 End Polio

圖為 PP Brian，及夫人 Aimee
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